

Santiago , Abril 1.º de 1985

SEÑOR
GABRIEL VALDES S.
PRESIDENTE NACIONAL
PARTIDO DEMOCRATA CRISTIANO
P R E S E N T E

Estimado Camarada:

Como es de su conocimiento, la semana recién pasada junto con los camaradas Patricio Aylwin y Raúl Troncoso, asistimos a una reunión formal con el Partido Socialista de la Alianza el que estaba representado por su dirigencia máxima. En dicha reunión los personeros socialistas en síntesis nos plantearon lo siguiente:

1º Su preocupación por la situación de inmovilismo de la Alianza Democrática, el cual a su juicio no obedecería tan sólo a razones estructurales sino fundamentalmente políticas.

2º Su inquietud en cuanto al resultado del proceso interno de la D.C. , no en cuanto a la elección de su dirigencia ya que nos subrayaron que su relación era con el P.D.C. y no con personas, sino que especificaron su inquietud en la necesidad que en su opinión existiría de que la D.C. avance en la perspectiva de asumir un rol de liderazgo político en la Alianza, el cual por razones objetivas le pertenecería prioritariamente.

3º Su preocupación por la necesidad de definir una estrategia compartida, que permita ir implementando la indispensable convergencia de fuerzas políticas más allá de la Alianza Democrática. Estrategia que requeriría adoptar una línea homogénea entre socialistas y demócratacristianos en cuanto al problema del Partido Comunista.

En el planteamiento socialista es mi impresión que existe un conjunto de inquietudes que requieren de un diálogo y acuerdo político sistemático y urgente. El accionar del MDP. frente al inmovilismo de la Alianza genera al interior del socialismo una fuerte presión por la radicalización, presión que de no encontrar una respuesta política adecuada puede llegar a significar retrocesos importantes en el socialismo democrático, en cuanto al sentido de su presencia en la Alianza Democrática y en torno a su decisión de privilegiar su relación política con la Democracia Cristiana.

Sin perjuicio de las diferencias existentes en el seno del Partido, en relación a la problemática del Partido Comunista las que son objeto del debate interno y que deberán ser dirimidas en la próxima Junta Nacional , me parece que existe una sola voluntad política-la que por lo demás está expresada por escrito- en cuanto a la necesidad de privilegiar nuestra relación con el socialismo democrático.

Bien conoce el Partido entero la preocupación de la Directiva Nacional y de la Comisión Política a este respecto , por lo cual debieramos estar en condiciones de resolver los problemas que pudieran afectar nuestras decisiones referidas a la relación con el Socialismo chileno.

Me parece que no sería conveniente que el Partido postergara la adopción de algunas definiciones concretas, que aparentemente serían necesarias en la conversación con los socialistas, a la espera de la próxima Junta Nacional, tengo la impresión que los próximos 2 meses son muy importantes en las definiciones internas de los socialistas y que por tanto dichas definiciones debemos adoptarlas en estos días.

Por todo lo anterior, me permito proponerle al camara da Presidente y por su intermedio a la Directiva Nacional, que a la mayor prontitud posible los órganos de dirección analicen esta temática, adopten las decisiones necesarias y se continúe las conversaciones con los socialistas, dejándoles de manifiesto nuestra clara voluntad política de así hacerlo.

En la confraternidad D.C., le saluda muy atentamente,

GUTENBERG MARTINEZ OCAMICA

c.c.: Miembros Directiva Nacional.